

## 広報



## ごじょうめ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課 電話(018876)代 2100番  
 印刷所 湖東印刷所 電話(018876)2430番 一部 5円  
 郵便番号 018-17 毎月 1日・15日発行

## 人口と世帯

世帯数 3,966 世帯  
 人口 17,067 人  
 内訳 男女 8,246 人  
           8,821 人

住民登録調 (52年9月末日現在)

転入・転出の場合はかならず窓口へ届出ください。

**大川地区は一〇六%の作況指数**  
 今年の稻作は豊作であった。九月十七日農業委員会で全町水稲作況調査をしたところ、平年に比して一〇四%の作況指数が出ている。中でも大川地区は一〇六%で、十アール当たりの予想収量が六一〇キログラムを指しており、同地区的十アール当たり平年収量より三五キログラム増収の見込みである。  
 しかし、面潟、富津内地区のように一〇二・一〇三%とその伸び率が平均より下回っているところもある。この主な原因は明かではないが、コンバイン志向型で、倒伏しない稻作りに励むあまり、直立不動型を育ててしまう傾向にあると聞く。収穫作業の能率と収量のバランスはそれだけ難かしいのだろう。

豊作を支えた天候

見込まれる二万俵の余り米

## 作況指数一〇四%

心配な余り米の売りさばきが豊作が喜ばしいことに違いはないが、余り米の売りさばきが心配される。五十年の壳渡総数が十四万七千九百六十俵、五十年が十四万一千三百四十九俵、今年の壳渡限度数量は十三万三千四三俵となっているが、壳渡可能数量が十五万三千四三九俵で、余り米が二万俵を超えるものと予想されている。全国的な豊作だけに、政府保有米が四百万トンを越えるのは確実とみられ、今臨時国会でも来年度からまた減反、転作政策を強めていくことを心配している。

余り米と開田の関係

この町の作付面積は、五十年の千六百九二ヘクタールから年々増えて、五十二年は千七百九二ヘクタールになっている。土地改良、基盤整備の復帰作付分を差引いてもなお多い。自主開田が多いたまうだ。米不足の時ならいざ知らず、米が余っている現実を思えば農家同志でも復耕する雰囲気になるだろう。豊作貧乏にならないように、みんなの英知で明るい方向に結びつけていきたいのだ。



たたわな実りにコンバインの足取りも軽く→

## 産業文化祭のご案内

- 第一会場(広域体育館)
  - ・木工、家具、工芸、民芸、食品の各展示即売会
  - ・町功労者表彰式典
  - ・講演会、演芸行事
  - ・菊花展、盆栽展、生花展、お茶会、植木即売会
- 第二会場(農協会館)
  - ・農産物、農林加工品展示
  - ・農機具展示
  - ・生活工夫展
  - ・老人クラブ作品展
  - ・小、中学生の作品展
  - ・観光展、財政展
  - ・町文芸協会図書展

- 第三会場(市民センター)
  - ・出品物審査 各会場
  - ・褒賞者発表 各会場

## 行事日程

十一月二日(水)

・出品物審査 各会場

・褒賞者発表 各会場

十一月三日(木)

・秋田県森山登山大会

午前九時 第一会場

・町功労者表彰式典

午前十時 第一会場

・各種相談コーナー

午前九時 第二会場

十一月四日(金)

・町民慰安演芸会 鎌田寛水一行

午後二時二十分 第一会場

・各種コーナー

午前九時 第二会場

十一月五日(土)

・町民慰安演芸会 鎌田寛水一行

午後二時二十分 第一会場

十一月六日(日)

・講演会 講師 大島清蔵先生

午前十時 第一会場

・褒賞授与式並びに閉会式

午後一時三十分 第一会場

# マナーが悪い大人の自転車乗り

△ 交通 安 全 座 談 会 ▽

秋の交通安全旬間は、九月二十一日から三十日までであったが、本町では、十五日、十六日連続して死亡事故が起きて異常事態となつた。高校生といいたい子の事故だけに、町民に与えたショックも大きく、あらためて交通事故対策と、個人個人の意識の高揚が話題になつたのである。

このたび、交通安全にたずさわっている関係組織の代表者から、それぞれの意見を伺い、紙上座談会形式でまとめてみたので、交通安全の意識高揚に役立てばこの上ない。

一町内における連続交通事故死に  
町民のシヨックも大きいが、ひ  
とつ若年運転者に対するご意見  
をお伺いしたい

青年男子九六%免許取得

警察署長：青年男子の九六%は免  
許取得者であり、女子について  
も五〇%近くになつてゐる。

この人達の事故が全く無くな  
れば、秋田県の交通事故の半分  
は無くなる。特に死者について  
はそう言つて出来る。



鳥井：高校生のバイクの事故が相  
ついでいるが、学校でバイクの  
登校を規制しても有資格者であ  
るため目届かぬ所での事故が  
多い。いつそのこと、高校生に  
は免許を与えないという制度化  
が欲しいところである。

免許取得年令を引き上げては

近江：側ともよく話し合  
った上で、夏休み



リンゴを配って安全運転を呼びかける母の会の会員

や冬休みを利用して実現し  
たら効果があ  
ると思う。

若年運転者

## 安全運動に关心

へ出ると、運転者に対する  
程度の警戒心を与え、一時的な  
抑止効果というものが確かにあ  
るようだ。

## 鳥井：安全運動に关心

通の安全は本人の自覚が基本で  
あるが、地域ぐるみで運動を展  
開しないことは、著しい効  
果は期待出来ないのではないか

の意識高揚のために、安全運動  
競技会を開いています。これには  
若年運転者も大変よく参加して  
くれたが、安全運動に対する関  
心のあらわれだと思っている。

もう場合が多い。

## 青年会の役目に期待

署長：私は交通安全協会の青年  
部というよりも、青年会の組織  
に期待したい。

今後もいろいろな会合に出席し  
てもらい、運動展開を積極的に  
進めていきたい。

## 本人の自覚と 家族の言葉が大切

永尾：若年運転者だけの問題で  
はないと思うが、やはり本人の  
自覚と家族の言葉が最も効果が  
あると思うので、家族同志の話  
し合いの場が非常に大事だと思  
う。

柳原：交通安全運動は、若年者  
だけの取締りだけとか、歩行者  
の指導だと、バラバラの指導  
強化でなくして、一体化の必要が  
あるように思う。

そのためには、やはり一人で  
多くの人から街頭に立つても  
らって実情をよく理解してもら  
うことが最もよい方法だと思う  
うこと。それが交通事故に結びつくこともまた非  
常に多いわけで、この事故防止  
のよい名案はないものだろうか

柳原：金県一でも油断は禁物  
工藤：内川地区は、部落毎に母  
の会があつて、朝夕の交通安全  
指導に協力してくれている。

永尾：母の会に主婦の力がもの言  
うので、母の会に期待している。



## 出席者（順不同敬称略）

五城目警察署長	田 長	清 繁
五城目町交通指導隊長	柳 原	
同 副隊長	猿 田 日 出	男
五城目地区交通安全協会	鳥 井 市 朗	弘 子
五城目支部部長	近 江	
同	永 尾 聖	佳
浅見内地区交通安全母の会会長	工 藤	



## 部落毎に母の会

永尾：母の会に主婦の力がもの言  
うので、母の会に期待している。  
対象年令も児童生徒までと拡  
大され、従来よりは連絡も密に  
結成をみると、連合会の結成を  
みることになったが、大

なり内容も充実するものと思う

著者 長：この町の母の会の活動を詳しく述べて、非常に積極的で心から感謝している。秋どもも協力できることはしていただきたいので、遠慮なく申し出させていただきたいたい。

飲酒運転防止に果す母の会の力は、どこの組織力より強いと思われる。が、広くなるだろうが、特に頑張つてもいい。

井：これはあくまでも本人の自覚が基本であることは、先程から言われているとおりであるが、家族の協力は絶対に必要である。

藤：具体的に酒酔い運転対策に取り組んだ経験はないが、その立場に立って注意し合わなければと、部落役員のみなさんと話し合ってはいる。

田：母の会のみなさんに、子どもから家族の安全思想の宣伝にまで努めてもらいうのは、非常に酷なようであるが、主婦として、妻として、母としての立場から最も注意し易いところに位置しているので、特に家庭においての酒席の時はその点を強調してもらいたい。

保育所の前をすぐ車が走つて、  
いたため非常に危険度が高く、身  
の縮む思いをした事も何度かあ  
る。加えて、歩道の関係で湯ノ  
又に着くまで、多い子どもは四  
回も横断歩道を渡ることになり  
その点何時も気の休まることが  
ない。

要注意小グループの会合

分たちの事でもあるから、当然  
だと思う。

と訓練がもつと必要である。

署主：自転車の危険度を少しでも減らすために、夜光ステッカ一五〇〇組を用意し、小中学生をはじめ、老婦人にも配付してある。

は世界の願いであると言わる程で、それだけ世界的な規模で交通事故による犠牲者が多い事を物語っていると思う。私たちも事故防止のため日夜寝

やはり町当局など関係機  
慮して欲しいところであ  
飲酒運転を事前に防止  
めに家庭内におけるP.R.  
に協力したい。言つてみ

A black and white portrait of Kondo Toshiro, a middle-aged man with dark hair, wearing a dark suit, a white shirt, and a patterned tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

柳原：先程も述べていたが、母の会員は児童生徒の親だけが対象で、全町的な運動を展開するにはまだ問題点もあるようだ  
婦が一言注意すれば防止出来る  
ことである。

A black and white photograph showing two men in military uniforms standing outdoors. The man on the left is wearing a dark flight suit and goggles, and is holding a helmet. The man on the right is wearing a light-colored flight suit and goggles, and is holding a helmet. They appear to be examining or preparing their gear. In the background, there is a building and some aircraft.

チラシを配って安全運転の呼びかけ

柳原：大人の手信号は珍らしい  
だからどの方面に曲るのか検討  
がつかない。その点中学生のマ  
ナーは立派なものである。

街頭指導していると主婦の自  
転車乗りは危険がいっぱいであ  
る。特に工場へ怠ぐ人は、わき  
目もふらず、信号を気にせず渡  
ろうとする人が多い。子どもた  
ちのいる前で大人がルールを無

自転車乗りが最も危険を感じる  
近江中学生は学校で訓練を受ける  
けているからよいが大人が最も  
マナーが悪い。

す誘因にもなるので、これだけは是非止めてほしい。

楽しいモチつき  
遊ぎ室を会場におじ  
ちゃん、おばあちゃんた  
ちによるモチつきが始ま  
った。  
おじいちゃんは、ウスにキネを  
振り上げベッタンコ、ベッタンコ  
またそばでおばあちゃんがバーン  
バーンあいとりをする。  
園児たちはその一握手一投足に  
ものめずらしげに見て いる。北嶋

半から、大川保育園で八十名のおじいちゃん、おばあちゃんたちが集まって孫親の保育参観とモチつき楽しみ会が行われた。

まず、九時半からは、わが孫たちの保育ぶりをひと目みようと各保育室で熱心に参観、こどもの元気な姿に満足そうな顔である。

十時半からお昼まで、園児たちの待ちに待つたモチつき大会である。

大川原  
め、おじいちゃん、おばあちゃんたちと一緒に楽しみながら、昔なつかしいモチつき大会を催し、出来たモチをみんなで食べてもらおうというわけである。  
こどもたちが、じっさいの目で確かめ本当の手づくりの味を覚えてもらおう。」(北嶋園長談)どの園児の顔も生き生きとしたひとみに輝いている。

手を取つて杓を動かす。昔取つた  
杵づかにこどもたちは大はしゃぎ  
である。そして、つきたてのふわふ  
わしたモチを、アンコやキナコ  
をつけて園児たちに配る。  
どの顔も、口のまわりにア  
ンコやキナコをつくれくしや  
くしゃにして大喜びである。

大川保育園でモチつき



## 広報ごじょうめ

第334号

## 税金は納期内にまとめて

## 納めるとお得です

## ◎前納報奨金

納期の到来した税金を納付する場合、まだ納期の到来しない税金を前納したときは、税額の百分の一に納期前の月数（一ヶ月未満の端数は十五日以上一ヶ月とし十五日未満は切捨）を乗じて得た額の報奨金を交付します。

## 11月 ごみ収集日

町名	11月				
	1回	2回	3回	4回	5回
希望ヶ丘	4	12	18	27	
田町	4	12	18	27	
広ヶ野	4	12	18	27	
今町	4	12	18	27	
御藏町	4	12	18	27	
小池町	4	12	18	27	
川原町	4	12	18	27	
新町	7	14	19	29	
一一番町	7	14	19	29	
古川町	7	14	19	29	
紀久栄町	7	14	19	29	
中川原館町	7	14	19	29	
岩城町	7	14	19	29	
築地町	8	15	22	30	
烟町	8	15	22	30	
新烟町	8	15	22	30	
矢場崎	8	15	22	30	
仲町	1	9	16	24	12月1
長町	1	9	16	24	1
米沢町	1	9	16	24	1
雀館	1	9	16	24	1
昭辰町	1	9	16	24	1
大川一区	2	11	17	26	
〃二区	2	11	17	26	
〃三区	2	11	17	26	
〃四区	2	11	17	26	
富津内	5	20			
内川	5	20			
馬場目	5	20			
大川(本村以外の部落)	10	25			
面潟馬川	10	25			
	10	25			

◎直接搬入の場合は前もって焼却場へご連絡ください。  
(電3958)

- 1 廃棄物は、袋、標簽のないものは収集されませんので必ずつけるように。
- 2 特別重いものや大きい廃棄物は遠慮願う。
- 3 廃棄物一箇の大きさは、リンゴ箱程度に定めているので敵守のこと。
- 4 廃棄物収集所には収集当日午前8時までに。
- 5 焼却場休みの時の直搬は受付しない。

\*直接搬入の場合は前もって焼却場又は柳原へ御連絡下さい

焼却場 電3958 柳原 電2387

出稼者安全就労推進大会  
鎌田寛水一行で慰安演芸  
(午前九時から健康診断)

三、健康診断  
二、場所 広域体育館

インフルエンザとは!!  
私たちはよく「かぜ」をひいたといいますが、症状を起こさせる病原体としてはインフルエンザウイルスのほかに、パラインフルエ

ンフルエンザと呼ばれることがあります。この病原体は、ウイルスが宿主細胞に侵入すると、細胞膜を壊すことで細胞死を引き起こします。この細胞死によって、宿主の免疫系が活性化し、炎症反応が発生します。また、ウイルスが宿主細胞を壊すことで、宿主の免疫系が活性化し、炎症反応が発生します。

現在「インフルエンザ」に対する特効薬はありませんので、ワクチン接種を強力に推進し免疫を与えることによって、流行の未然防

止を図る最も適切な方法であるた

め、集団生活の場が流行の原因で

合併症を伴うことがありますので、ワク

チン接種を強力に推進し免疫を与

えることによって、流行の未然防

止を図る最も適切な方法であるた

め、集団生活の場が流行の原因で

合併症を伴うことがありますので、ワク